

三稜

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/daisan-t/>

令和5年10月27日発行

— 校訓 —
敬愛 責任 勤労
「勤労を貴び、責任ある行動をし、敬愛される人になろう」

— 学校教育目標 —
・意欲的に学習に向かい、粘り強く課題を追求する生徒
・自他を敬愛し、豊かな心をもつ生徒
・物事を正しく判断し、責任ある行動がとれる生徒
・働く喜びを感じ、心身ともに健康な生徒

「前を見よう」

校長：岡田 一之

学校外での経験は、中学生にとって非常に重要です。新しい場所を訪れ、新しい人々と交流し、様々な活動を通じて学ぶことは、教科書だけでは得られない貴重な経験です。地域の活動への参加、ボランティア活動、さまざまな文化を知る博物館訪問やイベントなど、学びの機会は無限に広がっています。

後述する「キャリア教育」は、小学校では主に基本的な職業理解と自己認識、中学校では、小学校での学びに加え、進路選択に備えた基礎の構築、高校ではより具体的な進路プランや実務経験により、将来のキャリアに向けて具体的なスキルと知識を磨くことを目的としています。（「キャリア・パスポート」を小中高と引き継ぐのは、このためです）

自己認識力とは、自分自身の性格や能力、思考方法、感情などを明確に理解する力のことです。この力を高めることで、集団の中での自分の役割を把握したり、「他者からどう見られているか」も理解できるため、人間関係を良くすることができます。

では、中学生が自己認識力を高めるために効果的とされる方法は、例えば、

●日記を書く

日記をつけることで、自分の感情や日常の出来事を振り返ることができます。日記には、考えたこと、感じたこと、達成したこと、課題として残っていること等を書く。

●目標を設定する

自分にとっての短期および長期の目標を設定する。目標に向かう過程で自分の強みや弱みが、少しずつ理解できます。

●振り返って自己評価をする

自分の言動や反応を「客観的」に自己評価することで、自分の成長を実感したり、改善点が発見できます。

●興味を追求する

様々な興味や趣味を探求し、自分の好みや特技を発見するためにも、新しいことに挑戦する。「未見の我」に出会えます。

●コンサルテーション

信頼できる大人（保護者や教師、カウンセラー等）と定期的に対話しながら情報を交換したり、客観的評価による助言を受けることで、さらに自己認識が高まります。

等が挙げられます。

題名とした「前を見よう」を英訳すると「Foresight」となります。

本校では今年度から「フォーサイト手帳」を導入し、自己管理能力を高める取り組みを全校で行っています。この手帳には、毎日・毎週・毎月のスケジュール管理、目標やテーマ設定と振り返り、ToDoリストの作成ができるスペースがいくつも用意されています。これらをヒントにしながら上手に活用し習慣化することで、自己認識力も高められると期待しています。

未来は、今この瞬間の積み重ねです。三生生には、「数年後の未来の自分」に責任がもてる「今の自分」であってほしいと願っています。

三生生に身に付けてほしい9つの力

自ら決めた目標に向け努力したり、さらなる高みを目指す姿勢。

全学年で「キャリア教育」行事を実施

10月16日・17日の、2年生の「職場体験学習」を皮切りに、10月19日(木)には1年生の「プロに学ぶ」、10月23日(月)には3年生「上級学校訪問」と、本校のキャリア教育の核となる行事を実施しました。講師を引き受けていただくなど、生徒を受け入れ指導していただいた地域の皆様に感謝しております。生徒は学びの成果をまとめ、各学年とも11月11日(土)の参観日にて発表会を行います。

1年生の「プロに学ぶ」では、市内の企業「Do コンパス」様のご協力をいただき、5つの分野の職業の方を講師に招いて仕事の内容や働くことの意義について、教えていただきました。

2年生の「職場体験学習」では、市内の様々な事業所に2日間にわたって生徒を受け入れていただき、文字通り職場を体験させていただき、説明を受ける中で各職場の事業内容について理解を深めることができました。

3年生の「上級学校訪問」では、市内や札幌の大学・専門学校を訪問し、そこでの学びの説明や体験をさせていただきました。江別駅から直接自分たちで目的地に出かけましたが、これまでの旅行的行事で取り組んできた自主研修で学んだ力が生かされたことと思います。

本校のキャリア教育は、コロナ禍前より1年生で「職業について知ることと、働くことの意義」を学び、2年生で実際に「働くこと」を体験的に学んだ後、3年生では「職業に就くために必要な学び」を知ること、自分の将来の見通しを持ち、卒業後の進路を見据えて日々の努力につなげる意図を持って計画しております。コロナ禍にあつて訪問する学習が制限されている間も、代替の学習を行ってきましたが、ようやく本来のキャリア教育を実施することができました。

各ご家庭でも、今回の学習を踏まえて、働くことに限らず「将来どう生きていくのか、自立していくのか」を話題にさせていただき、学習の補強をしていただけると幸いです。また、地域の皆様にも、今後も様々な場面で「人生の先輩」として生徒と関わりを持っていただきますようお願いします。

1年生「プロに学ぶ」



2年生「職場体験学習」



3年生「上級学校訪問」



10月の教育活動から

～ 小中一貫・部活動体験がありました ～

秋休みの1日目、10月6日(金)に、校区の小学生が中学校の部活動の様子を見学あるいは体験するイベント「部活動体験」を行いました。中学生の案内や説明を受けながら活動しました。小学生の相手をする生徒たちの目はどれも優しく温かく、小学生に中学校への不安を払拭し、明るい希望をともしてくれたものと思います。



～ 3年生「選挙出前講座」がありました ～



10月16日(月)に、江別市選挙管理委員会事務局の出前講座がありました。選挙の重要性や一票の重みについて説明を受けたのち、実際に使用される投票用紙を用いて、投票の模擬体験もしました。みな貴重な経験ができました。

～ 生徒会役員選挙がありました ～

10月20日(金)に、生徒会役員選挙を行い、今年度後期から来年度前期までの生徒会役員・各委員会の委員長が、全員信任投票のもと選ばれました。11月5日の認証式後から本格的な活動を行います。生徒会活動もコロナ禍における制限下で「生徒による自治的な活動」が制限されていた部分がありましたが、今後は学校生活がより生徒の力で作り上げられるよう、指導して参ります。



生徒による自治的な活動が制限されていた部分がありましたが、今後は学校生活がより生徒の力で作り上げられるよう、指導して参ります。

新生徒会役員・専門委員会委員長一覧

会長		生活委員長	
副会長		文化委員長	
副会長		学習委員長	
書記長		保健委員長	
書記		体育委員長	
書記		放送委員長	
会計			

活躍する三中生

～ お弁当レシピコンテストの表彰を受けました ～

今年も、2年生の家庭科で、夏休みの課題として「お弁当レシピ」を作成し、江別市食育推進協議会主催の「えべつ逸品！お弁当&レシピコンテスト」に応募し、最優秀賞に〇〇〇〇さん、優秀賞に●●●●さん(共に2年1組)が選出され、10月2日(月)に表彰式が行われました。今年も江別の食材を生かした力作が多く、選考が難しかったとのことでした。



～ 管内中文連 生活体験文・英語暗唱発表会に出場しました ～

10月24日(火)に大麻のえぼあホールで行われた、管内中文連生活体験文・英語暗唱発表会に、生活体験文では3年2組の●●●●さんが、英語暗唱には3年3組の〇〇〇〇さんが、それぞれ発表に臨みました。大勢の前で緊張したことと思いますが、立派に発表することができました。



～ 美術部の作品が「第9回江別市中学校高校美術部合同展」で展示されます ～
北翔大学の芸術学科主催の標記合同展が、11月4日(土)から19日(日)までの間、セラミックアートセンター2階展示室にて展示されます。是非ご覧ください。

11月の行事予定

日	曜	行事	給食	部活	日	曜	行事	給食	部活
1	水	会議日	○	×	16	木		○	×
2	木	教育相談⑨ 1,2年生 テスト範囲配布	○	○	17	金	1,2年生後期中間テスト (1,2年生5時間、3年生6時間授業)	○	○
3	金	文化の日	-	-	18	土		-	-
4	土		-	-	19	日		-	-
5	日		-	-	20	月	3年生マナー講座 生徒会委員会	○	○
6	月	認証式 生徒会委員会	○	○	21	火	研修日	○	×
7	火	会議日	○	×	22	水	会議日	○	×
8	水	3年生学力テスト総合C	○	○	23	木	勤労感謝の日	-	-
9	木		○	○	24	金	1, 2年生二者懇談① 3年生三者懇談①	○	○
10	金		○	○	25	土		-	-
11	土	土曜授業・参観日 石P連研究大会 江別大会	×	○	26	日		-	-
12	日		-	-	27	月	1, 2年生二者懇談② 3年生三者懇談②	○	○
13	月	食育授業2年生	○	○	28	火	1, 2年生二者懇談③ 3年生三者懇談③	○	○
14	火	音楽鑑賞会(6時間目) 諸活動停止期間開始	○	×	29	水	1, 2年生二者懇談④ 3年生三者懇談④	○	○
15	水	会議日	○	×	30	木	1, 2年生二者懇談⑤・3年生三者 懇談⑤・グレシヤム訪問団出発	○	○

11月の行事予定について

土曜授業・授業参観があります

11日土曜日は、午前授業ですが土曜授業となりますので、よろしくお願いいたします。なお、この日は参観日となり、前述のように各学年ともキャリア教育のまとめの発表会となっています。是非ご来校いただき、学習の成果をご覧ください。

音楽鑑賞会があります【地域・保護者にも公開】

14日火曜日の音楽鑑賞会は、江別市民音楽振興会設立10周年の記念として、振興会より小中学生に市内の若手プロ音楽家による演奏を提供したいとお申し出いただき、実現するものです。当日は4人のプロ演奏家による演奏が行われます。この音楽鑑賞会については、PTAの研修事業として保護者の方に、また第三中同窓会の事業として三中同窓生の皆さんに、さらに学校運営委員会(CS)の事業として地域の皆さんにも公開します。14時に体育館玄関を開錠しますので、14時20分の演奏に間に合うようにお越しください(15時10分終了予定)。鑑賞の申し込み方法や詳しい情報等は、学校ホームページに随時掲載します。